

IV.

Dann hat Herr Tellenbach noch vorgeschlagen: 1.) Die Spaltenzahlen, dr auf einer fettgedruckten Namen im Text hinweisen, d.h. auf einen selbstständigen Artikel, sollen auch im Titel fett gedruckt werden. Das halte ich für eine unnötige Belastung, ganz abgesehen davon, dass das Druckbild hässlich ist. Dann wenn einer sich nur eine bestimmte Person bemüht, muss er doch alle Hellen nachschlagen, und wenn er sich nur um die selbstständige Artikel kümmern will, so hat er sie im Text ja doch schon alphabetisch geordnet vor sich. 2.) Bei Personen, und namentlich bei Orten, dr an mehr als etwa 50 Hellen vorkommen, will er nicht die einzelnen Spalten aufzählen, sondern "passim" schreiben. Das möchte ich nicht. In meinem Bande werden das nur ganz wenige Orte dr Personen sein, sodass sich keine besondere Räumersparnis ergeben würde; und dabei wird nicht erspart, da man dort erst einmal alle Hellen verzeichnen müsste.

Ich wäre daher für Ihre bestimmt Weisung dankbar, um später Kürzungen leichter und Umänderungen zu vermeiden.

Da Herr Direk. des Republ. Archivs für seine Feierlichkeit dankbar muss, wird er das nach meinen Umbroch-Bogen tun; da es unbefangen und verständig ist, kann er u. U. nach Dummheiten ausmessen. Ich bin ihm sehr dankbar dafür.

Nachdem Ihr erste Bogen mit mir einverstanden ist, denke ich, werden Sie folgende glett geben.

Mit sehr ergebenem Gruss.

Magdeburg
Haatsarchiv. 1. 8. 7. 1914.

Kühne.